



Niederschrift

über die Sitzung

des Unterausschusses für Flughafenerweiterung und
Fluglärmschutz

am 05.05.2015

Anwesend

- Vorsitz

Eder, Katrin

- Verwaltung

Goldmann, Heinz
Jahns, Jan
Nehrbaß, Olaf
Schmelzer, Ricarda

- Mitglieder

Dorn, Xander Stellvertretung für Frau Werner
Hafner, Klaus Stellvertretung für Frau Groden-Kranich
Herr Hafner nahm bis 17:15 Uhr an der Sitzung teil.
Heitzmann, Christian Vertretung für Milan Sell
Huch, Tobias Stellvertretung für Dr. Jürgen Witt
Lensch, Eckart Dr.
Pohl, Christine Dr.
Röder, Rupert Dr.
Schäfer, Herbert
Solbach, Norbert
Westrich, Sissi

- Schriftführung

Wolter, Jutta

Entschuldigt fehlen

- Mitglieder

Bleicher, Marc-Antonin
Grodan-Kranich, MdB, Ursula
Reichel, MdL, Wolfgang
Rencker, Hartmut
Schmitt, Uta ist erkrankt (Stellvertretung für Herr Reichel)
Sell, Milan
Werner, Britta
Witt, Jürgen Dr.
Wittmer, Volker Dr.

Tagessordnung

a) öffentlich

1. Sachstand Klageverfahren gegen den Planfeststellungsbeschluss zum Ausbau des Flughafens Frankfurt/Main (Referent: Heinz Goldmann, Rechts- und Ordnungsamt Mainz)
2. Verschiedenes

b) nicht öffentlich

3. Entscheidung über die öffentliche Behandlung der Punkte 1 bis 2

Die Vorsitzende, Frau Eder, eröffnet um 16:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist.

Frau Eder begrüßt die Mitglieder des Unterausschusses, den Referenten, die Zuhörer und die Presse.

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht.

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.

öffentlich

Punkt 1 **Sachstand Klageverfahren gegen den Planfeststellungsbeschluss zum Ausbau des Flughafens Frankfurt/Main (Referent: Heinz Goldmann, Rechts- und Ordnungsamt Mainz)** **- Nichtzulassungsbeschwerde Flörsheim** **- mündliche Verhandlung Flörsheim vor dem hessischen Verwaltungsgerichtshof**

Zu diesem TOP werden zwei Tischvorlagen ausgeteilt: die Beschlussvorlage für den Mainzer Stadtrat zur Unterstützung der Nichtzulassungsbeschwerde der Stadt Flörsheim und die Presseerklärung des Hessischen Verwaltungsgerichtshofs (VGH) zu seinem Teilbeschluss vom 19.03.2015 zur Klage der Stadt Flörsheim gegen den Planfeststellungsbeschluss zum Flughafenaustrau.

(siehe unter Dokumente)

Frau Eder berichtet von den mündlichen Gerichtsverhandlungen am 28.04. bis 30.04.2015 am VGH in Kassel, die sie gemeinsam mit Frau Schmelzer für einen Tag verfolgt hätte. Herr Goldmann, der die gesamte Gerichtsverhandlung über anwesend war, trägt mittels einer Power-Point-Präsentation die Inhalte und die Ergebnisse der Verhandlung vor.

Es geht um drei Themen:

- Nichtzulassungsbeschwerde der Stadt Flörsheim gegen das Urteil des VGH vom 19.03.2015 und die Kostenbeteiligung der Stadt Mainz an den erforderlichen rechtlichen Schritten

Frau Eder und Herr Goldmann plädieren dafür, alle rechtlichen Möglichkeiten auszuschöpfen und das Bundesverwaltungsgericht (BGH) zu befragen.

- Wirbelschleppen
- Nachtrandstunden

Die Präsentation ist als pdf-Dokument dem Protokoll beigelegt.

Im Anschluss an den Vortrag bekundet Herr Solbach die Unterstützung der Mainzer CDU, alle rechtlichen Mittel auszuschöpfen. Das Urteil sei ein Schlag ins Gesicht der vom Fluglärm geplagten Menschen.

Herr Dr. Röder findet es empörend, dass die Zusagen der Politik von 1971, die Startbahn West als finale Expansion des Frankfurter Flughafens zu betrachten, heute nicht mehr gelten sollen. Dies untergrabe das Vertrauen der Menschen in die Politik.

Herr Dr. Lensch fragt, ob noch weiteres Beweismaterial über die Gesundheitsgefährdung durch Fluglärm benötigt würde.

Herr Goldmann antwortet darauf, dass vor dem BGH nur Rechtsfragen verhandelt würden. Eine Rückverweisung an den VGH zur Klärung von Sachfragen wäre möglich, aber sehr unwahrscheinlich.

Frau Eder teilt ihre Einschätzung mit, dass das Urteil des BGH von 4.04.2012 zu den Nachtstandstunden und dem An- und Abschwellen des Flugverkehrs von dem VGH nicht vollständig nachvollziehbar war. Es sei von den VGH-Richtern bemängelt worden, dass das Urteil voller unbestimmter Rechtsbegriffe sei.

Alle anwesenden Mitglieder des Unterausschusses stimmen der Beschlussvorlage zur finanziellen Unterstützung weiterer rechtlicher Schritte durch die Stadt Flörsheim zu und empfehlen dem Stadtrat am 20.05.2015 die Beschlussfassung.

Mittlerweile hat auch der Magistrat der Stadt Hochheim seine finanzielle Unterstützung zugesagt.

Punkt 2 Verschiedenes

Ende der Sitzung: 17:25 Uhr

gez. Katrin Eder
.....
Vorsitz

gez. Jutta Wolter
.....
Schriftführung